
 

 

 
Beirat Obervieland  Freie Hansestadt Bremen 
16. Legislaturperiode 2019-2023  Ortsamt Obervieland 
  Tel.: 361 - 3530 

Niederschrift 

über die 09. öffentliche Sitzung des Beirates Obervieland 
am Dienstag, den 19.05.2020 um 19.00 Uhr 

im Bürgerhaus Gemeinschaftszentrum Obervieland (BGO), 
Alfred-Faust-Str. 4, 28279 Bremen 

Anwesende:  

 Beiratsmitglieder: Frau Becker, Herr Cürükkaya, Frau Dahnken, Herr Danisch, Herr Faber, Herr Fabian, 
Frau Hey, Frau Klaassen, Frau Kovač, Frau Loroff, Herr Markus, Herr Noll, Herr Nummensen, Herr Pe-
ters, Herr Sachs, Herr Steinmeyer, Herr Stehmeier, Herr Zeller 

 Fehlend: Herr Seidel (e) 

 Sitzungsleitung und Protokoll: Herr Radolla, Ortsamt Obervieland 

Der Sitzungsleiter begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und erläutert vor Eintritt in die Tagesord-
nung die kurzfristige Absage des geplanten Live-Streamings der Sitzung. Danach wurden aus dem Gremium 
datenschutzrechtliche Bedenken hinsichtlich der Nutzung von Facebook als Streaming-Plattform geäußert. 
Auf Nachfrage bei der Landesbeauftragten für den Datenschutz seitens des Ortsamtes wurden diese Be-
denken dort grundsätzlich geteilt. Da eine Verletzung der Rechte Einzelner im Vorwege nicht ausgeschlos-
sen werden konnte, war eine Absage des Live-Streamings somit in der Konsequenz zwingend geboten.   

Anschließend begrüßt er Gesine Becker als neues Beiratsmitglied in der Nachfolge der Ende März ausge-
schiedenen Alina Winter und stellt die Beschlussfähigkeit des Beirates fest. 

TOP 1: Genehmigung der Tagesordnung 

Beschluss: Die Tagesordnung wird wie vorgelegt einstimmig genehmigt. (Einstimmige Zustimmung, 18 
Ja-Stimmen) 

TOP 2: Organisation der Beiratsarbeit und deren Ausgestaltung 

Der Beiratssprecher skizziert eingangs zusammenfassend den Hergang der Abstimmung zur Durchführung 
der heutigen Beiratssitzung und der weiteren Terminierungen bis zu den Sommerferien in den zurücklie-
genden Sitzungen des Koordinierungsausschusses seit dem 28.04.2020. Dabei sei unter anderem auch in 
gemeinsamer Übereinstimmung ein Live-Streaming zunächst für die heutige und die kommende Beirats-
sitzung am 09.06.2020 vereinbart und auch am 29.04.2020 und 08.05.2020 alle Beiratsmitglieder seitens 
des Ortsamtes informiert und um Zustimmung gebeten worden. In diesem Zuge sei zudem aus dem Aus-
schuss deutlich gemacht worden, dass eine, derzeit durch die aktuelle Corona-Lage, verstärkte technische 
Entwicklung der Beiratsarbeit durchaus auch neue Möglichkeiten für die Zeit nach Corona eröffnen könne. 
Ebenso sei übereinstimmend ein Globalmittelantrag des Bürgerhauses (siehe TOP 4) unterstützt worden, 
über den mit der flankierenden Anschaffung des dafür notwendigen Equipments die vorgenannte Entwick-
lung entsprechend abgesichert und begleitet werden sollte. Des Weiteren habe er den Koordinierungsaus-
schuss darüber informiert, dass die Senatskanzlei im Ergebnis einer gemeinsamen Besprechung entgegen 
ersten Auffassungen einer zumindest einmaligen Übernahme der konsumtiven Kosten eines Live-
Streamings offen gegenüberstehe.  

Herr Fabian beklagt vor diesem Hintergrund die kurzfristige Absage des geplanten Live-Streamings der 
Sitzung. Aufgrund der aktuellen Situation sei dies derzeit der einzige Weg, eine Teilnahme der Öffentlich-
keit an den Sitzungen des Beirates zu ermöglichen. Und dieser Austausch mit der Öffentlichkeit bzw. deren 
Beteiligung sei ein sehr wesentlicher und unverzichtbarer Aspekt der Beiratsarbeit. Er habe volles Ver-
ständnis für die Hinweise zum Datenschutz im Hinblick auf ein entsprechendes Live-Streaming, anderer-
seits könne es aber nicht sein, dass einzelne Mitglieder durch grundsätzliche Ablehnung einer Übertragung 
eine Öffentlichkeitsbeteiligung auf diesem Wege blockierten. Hinsichtlich der für den 09.06.2020 geplan-
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ten nächsten Sitzung zum Themenschwerpunkt Klinikum Links der Weser müsse daher unverzüglich ge-
prüft werden (z.B. über die unter TOP 3 zu bildende Technik-AG), wie ein Live-Streaming unter daten-
schutzrechtlichen Aspekten und mit der erforderlichen Hard- und Software durchgeführt werden könne. 
Sollte dies nicht gelingen, wäre aus seiner Sicht eine Absage der Sitzung unumgänglich. 

In der anschließenden, teils kontrovers geführten Diskussion werden vorrangig die Aspekte Datenschutz 
und Anschaffung Hardware/Software eingehend thematisiert.  
Der Sitzungsleiter erläutert, dass in Bezug auf den Datenschutz seitens der Landesbeauftragten insbeson-
dere die reichweitenstärksten und kostengünstigsten Plattformen (wie Facebook, YouTube und weitere) 
als datenschutzrechtlich bedenklich eingestuft würden, da die Betreiberfirmen außerhalb Europas ansäs-
sig sind und deren Server und mögliche Zugriffe darauf dem Recht der jeweiligen Heimatländer unterlägen. 
Empfohlen würden dagegen derzeit ohne die Notwendigkeit weiterer Vorprüfungen lediglich Verfahren 
(so vorhanden bzw. technisch geeignet), die über das Kompetenzzentrum für die Gestaltung der Informa-
tionssysteme (KOGIS) beim Senator für Finanzen oder Dataport (IT-Dienstleister der bremischen Verwal-
tung) angeboten werden.  

Frau Dahnken macht deutlich, dass sie die Zuständigkeit für die Beschaffung Hardware/Software sowie die 
Bereitstellung einer geeigneten Übertragungsplattform in erster Linie bei der Senatskanzlei sehe und be-
antragt daher, die Senatskanzlei aufzufordern, den Beirat rechtzeitig vor der nächsten Beiratssitzung 
(09.06.2020) durch Beschaffung/Klärung in die Lage zu versetzen, ein entsprechendes Live-Streaming 
durchzuführen. 

Anschließend fasst der Beirat folgenden 

Beschluss: 

Der Beirat Obervieland fordert die Senatskanzlei auf, ihm rechtzeitig vor der nächsten Beiratssitzung 
(09.06.2020) Soft- und Hardware für ein Live-Streaming auf der Internetseite des Ortsamtes zur Verfü-
gung zu stellen und dieses einzurichten. 

Begründung:  
Aufgrund der Corona-Beschränkungen ist eine öffentliche Tagung mit entsprechender Zuschauerzahl 
derzeit nicht möglich. Es ist allerdings ein wesentliches Element der Demokratie, dass die Stadtteilpar-
lamente öffentlich tagen. Um die parlamentarischen und demokratischen Strukturen der Hansestadt 
Bremen weiterhin umsetzen zu können, und dies auch auf Stadtteilebene, erfordert es die Einrichtung 
eines Live-Streamings und des dazugehörigen Equipments. 
(Mehrheitliche Zustimmung, 13 Ja-, 2 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen) 

Ungeachtet dieses Beschlusses bittet das Gremium übereinstimmend darum, dass die unter TOP 3 zu bil-
dende Technik-AG des Beirates so rasch als möglich ihre Arbeit aufnehmen solle, um in der Vorbereitung 
der für den 09.06.2020 geplanten Beiratssitzung die Schaffung der notwendigen technischen Vorausset-
zungen für ein Live-Streaming weiter begleiten zu können.  

TOP 3: Einsetzung einer Technik-AG (zur regelmäßigen Begleitung des Einsatzes technischer Verfahren 
im Rahmen der Beiratsarbeit) 

Bereits im Vorwege der Sitzung war eine Verständigung darüber erfolgt, dass dieser Technik-AG jeweils 
ein Mitglied der im Beirat vertretenen Parteien angehören soll. 

Diese benennen aus ihren Reihen folgende Vertreter*innen: 

 Heiko Zeller (CDU) 

 Stefan Steinmeyer (SPD) 

 Gesine Becker (B90/Die Grünen) 

 Roman Fabian (Die Linke) 

 Frank Seidel (FDP) 

 Ulf Nummensen (BIW) 

Für ein erstes Treffen der AG wird der 25.05.2020, um 16.00 Uhr im Bürgerhaus Obervieland vereinbart. 
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TOP 4: Globalmittelantrag: Bürgerhaus Obervieland, Anschaffung einer Konferenzanlage mit der Mög-
lichkeit des Live-Streamings 

Der Leiter des Bürgerhauses stellt dem Beirat den Antrag vor. 

In der anschließenden Diskussion wird aus dem Beirat vorgeschlagen, in der Betrachtung des Antrages die 
Ausgaben für die eigentliche Mikrofonanlage von den Ausgaben des für eine Mobilität der Anlage notwen-
digen Equipments zu trennen. Aufgrund der aktuellen Situation (separates Mikrofon für jedes Beiratsmit-
glied notwendig, Barrierefreiheit der Anlage erforderlich aufgrund weit auseinanderliegender Plätze des 
Gremiums) sei die Anschaffung einer entsprechenden stationären Anlage im Grunde alternativlos. Da die 
Möglichkeit zum mobilen Einsatz vorerst verzichtbar erscheine, könne dieser Ausgabeposten dagegen ein-
gespart werden.  

Auf entsprechende Nachfrage beziffert der Leiter des Bürgerhauses die Kosten allein für die stationäre 
Anlage auf rund 6.000,00 €. 

Frau Dahnken verweist auf den unter TOP 2 gefassten Beschluss und beantragt aufgrund der darin gefor-
derten Prüfung hinsichtlich der Anschaffung von Hardware über die Senatskanzlei zunächst eine Zurück-
stellung bis zu einer entsprechenden Klärung. 

Frau Kovaĉ beantragt, 6.000,00 € aus Globalmitteln für den Antrag zu gewähren. 

Der Sitzungsleiter lässt zunächst über den weitergehenden Antrag von Frau Dahnken abstimmen und der 
Beirat fasst folgenden 

Beschluss:  

Der Antrag wird bis zur Klärung der Forderungen im unter TOP 2 dargestellten Beschluss zurückgestellt. 
(Mehrheitliche Zustimmung, 12 Ja-, 3 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen, Herr Markus hat nicht an der Ab-
stimmung teilgenommen) 

Der Antrag von Frau Kovaĉ kommt somit nicht mehr zur Abstimmung.  

TOP 5: Wahl eines Mitglieds in den Fachausschuss Soziales, Arbeit, Inklusion und soziale Fördergebiete 

Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen benennt Ulrike Krewitt als neue sachkundige Bürgerin und schlägt 
diese in der Nachfolge der Ende März ausgeschiedenen Alina Winter für die Wahl in den Fachausschuss 
Soziales, Arbeit, Inklusion und soziale Fördergebiete vor. 
Aufgrund der derzeit geltenden Präsenzbeschränkungen wird eine Vorstellung im Beirat zum nächstmög-
lichen Zeitpunkt nachgeholt. 

Beschluss:  

Der Beirat Obervieland wählt Ulrike Krewitt als Sachkundige Bürgerin in den Fachausschuss Soziales, 
Arbeit, Inklusion und soziale Fördergebiete. 
(Einstimmige Zustimmung, 18 Ja-Stimmen) 

TOP 6: Bürgeranträge, Wünsche, Anregungen und Mitteilungen in Stadtteilangelegenheiten 

Keine Wortmeldungen aus der Öffentlichkeit möglich, da die Sitzung ohne Öffentlichkeit stattfand. 

TOP 7: Mitteilungen des Ortsamtsleiters 

 Der Sitzungsleiter weist auf folgende Termine hin: 

 28.05.2020: Fachausschuss Verkehr (eingeschränkt Plätze für Öffentlichkeit zur Verfügung) 

 04.06.2020: Fachausschuss Bildung, Jugend, Kultur und Sport (eingeschränkt Plätze für Öffent-
lichkeit zur Verfügung) 

 09.06.2020: Beirat (keine Öffentlichkeit möglich; Angebot eines Live-Streamings wird im Vor-
wege erneut geprüft) 

Die Sitzung endet um 21:15 Uhr.                  

Sitzungsleitung und Protokoll                                                                   Beiratssprecher 
 gez.  Radolla                                         gez. Markus 
                      


